

le magistrat présentait une révolte aux membres du Sénat la sécession de l'Assemblée pour empêcher que les conséquences légales de la décision qu'il a été apposé à rendre. Il leur explique dans quelle mesure l'administration des circonstances déterminées peut diminuer la peine prévue par la loi. Le vote a lieu au scrutin secret : « Non ».

M. LEBON : La commission ne peut admettre cette disposition, si l'on doit s'agir de donner à faire ou d'explications à donner en chambre des conseils, où le délégué n'a pas le ministère public ne peuvent se trouver présents et prendre acte des irrégularités possibles.

Mais elle accepte volontiers que la lecture des articles du Code, dont M. Pion, puisse être donnée à l'ouverture des débats.

M. PION présente un nouveau texte donnant satisfaction à cette demande.

M. GRIMAUD : Une simple lecture ne suffit pas, il faut des explications qui en précisent la portée.

M. VANDENBOS, de son côté, présente un texte à peu près identique à celui de M. Pion.

Sur diverses bases — Le vote à la commission !

Le texte est renvoyé à la commission.

M. PION : J'ai en effet demandé que le vote soit bien distinctement voté en effet qu'un simple soldat ne peut entrer en conflit avec un capitaine ou un colonel, car la lutte ne saurait être égale entre eux. Qu'en laissez les jurés se prononcer en déposant leur bulletin dans l'urne.

M. CHAMONIX s'oppose à l'adoption de cette partie de l'amendement de M. Pion, qui serait une grave dégradation à notre droit.

M. GRIMAUD : Dans le même sens.

M. PION : Le jury constitué par le projet différant profondément du jury ordinaire, il est naturel de fixer des règles différentes.

M. LEBON appuie l'amendement de M. Pion que combat M. LASOUR, rapporteur.

L'AMENDEMENT DE M. PION EST REPÔSSE

On vote sur l'amendement de M. Pion. Le scrutin donne lieu à pointage. Par 266 voix contre 250, la deuxième partie de l'amendement de M. Pion est rejetée.

Un amendement presque identique de MM. Sévère et Godart, est repoussé par 203 voix contre 196.

L'ensemble de l'article 7 portant que la majorité absolue sera nécessaire pour l'application de la loi de sécurité est adopté.

LE CAS DES RESERVISTES ET TERRITORIAUX

M. LASOUR dépose un amendement stipulant que les réservistes et territoriaux relèveront exclusivement des tribunaux de droit commun pour tous actes, paroles ou écrits commis dans l'exercice de leur service.

Le général PIROU lui demande le renvoi à la commission de la disposition.

M. LASOUR accepte le renvoi mais non la disjonction.

Le renvoi à la commission est prononcé.

Les articles 16 et 17 sont adoptés.

La suite de la discussion est renvoyée à la prochaine séance.

### Les interpellations

Le Président. — M. Gauthier de Clagny et les auteurs des interpellations inscrites en tête de l'ordre du jour de demain, sont d'accord, avec le gouvernement, pour demander que ces interpellations soient reportées au vendredi 11 juin. (Mouvement.)

M. VARENNE. — M. Allonneau et moi, nous ne sommes pas tout à fait d'accord sur la question de l'assassinat de M. Viennot, à Rouen, soit maintenu en tête de l'ordre du jour du vendredi 11 juin. (Très bien à l'extrême gauche.)

Il en est ainsi ordonné.

LE SOUS-SECRETARIAT D'ETAT A LA GUERRE. — Je demande que la Chambre continue demain la discussion du projet relatif aux conseils de guerre. (Assentiment.)

Demain, séance à 2 heures.

La séance est levée à 6 heures moins 10.

### SÉNAT

Séance du jeudi 3 juin  
La séance est ouverte à trois heures un quart, sous la présidence de M. Antonin Dubet.

Encore l'interdiction de la céruse

Le président prononce l'éloge funèbre de M. Goüin, mort dimanche dernier, et porte à la connaissance du

## DERNIÈRE HEURE

(De nos Correspondantes particulières et par fil spécial)

### La conférence des Bourses du Travail

Nouvel incident. — Déclarations de M. Niel

Paris, 3 juin. — Un nouvel incident a été soulevé, à la fin de la réunion, par le dépôt d'un ordre du jour de M. Guérard, des chemins de fer et signé d'une vingtaine de délégués, demandant que les délégués formant la minorité, qui ont voté l'ordre du jour la nuit dernière, se réunissent pour dégager leurs responsabilités.

M. Niel donne les raisons qui lui ont fait donner sa démission de secrétaire général de la C. G. T. Il se plaint très amèrement de l'hostilité et de la malveillance de certains secrétaires syndicats.

Faisant allusion à son récent discours de Lens, il déclare que c'était un devoir pour lui de prédire que la C. G. T. allait à une défaite certaine en votant la grève générale. Il a dit tout haut ce que certains pensaient tous bas, aussi ne se reproche-t-il pas sa conduite et dit-il, en terminant, si c'était à refaire demain je recommencerais volontiers.

La séance de la conférence des Confédérations est close au milieu d'un grand tumulte.

### Le Trafic des Grâces

L'affaire Marix à l'instruction. — Les déclarations du prévenu

Paris, 3 juin. — L'interrogatoire du capitaine Marix, s'est prolongé fort avant dans la soirée. M. André a demandé au prévenu des explications sur ses relations avec M. Céza de Luna et M. Serres. Le capitaine Marix a prétendu que M. Céza de Luna avait joué, vis-à-vis de lui, le rôle d'agent provocateur. Il voulait ainsi, a-t-il dit, faire sa cour à la chancellerie pour obtenir la grâce de sa femme.

Quant à Serres, le capitaine ne s'y est pas arrêté longtemps. Voici l'explication qu'il a donnée : Serres me voyant découvert, a jugé de ne pas être pris pour un comparse. L'interrogatoire a porté ensuite sur les dépenses et les revenus du capitaine Marix. Celui-ci a naturellement déclaré qu'il pouvait faire face, avec ses ressources personnelles, à son train de maison. Mais M. André l'a invitée à donner des explications précises sur des mouvements de fonds s'élevant à 86 500 francs opérés par lui, de décembre 1906 à décembre 1908.

Le prévenu s'est alors engagé dans des explications fort embrouillées, où il a parlé surtout d'un procès amiable devant devant le tribunal de Lyon, qui aurait trait à ces mouvements de fonds. M. André se réfère d'ailleurs au tiroir cette question au clair. Il espère trouver là les diverses sommes encashées par le capitaine Marix au cours de ses négociations.

Marix devra encore subir trois interrogatoires du même genre avant que puisse être abordé l'examen des plaintes déposées contre lui.

Rejet de la demande de mise en liberté

Sur réquisition du Procureur de la République, M. André a rendu une ordonnance, rejetant la demande de mise en liberté provisoire déposée par M. Demongy, au nom de son client.

LES SCANDALES DE LA MARINE

L'affaire Dupont

Paris, 3 juin. — Le commandant Archimbaud, accompagné de M. Mangon de la Lande, chef de bureau de la justice maritime, a eu, dans la soirée, un long entretien avec le ministre de la Marine.

Le ministre du gouvernement avait employé son après-midi, rue Royale, à l'étude des documents saisis chez l'ancien chef de cabinet de M. Thomson, de façon à pouvoir donner, sans retard

### EN TURQUIE

#### Contre les Albanais

Constantinople, 3 juin. — Le gouvernement turc prend des mesures énergiques contre les chefs albaniens suspects.

Trente-huit notables ont été transférés sous escorte d'Ushub à Salonique et Constantinople.

#### On s'endoute, on mesure

Constantinople, 3 juin. — On vient d'exécuter à Adana, 9 Musulmans et 6 Arméniens condamnés à mort pour participation aux derniers massacres.

Sept autres musulmans ont été condamnés à la détention perpétuelle.

Suivant un télégramme parvenu au patriarche arménien, 800 musulmans ont envahi deux villages arméniens, massacré quelques habitants et pillé plusieurs magasins.

### LES CONGRÈS

#### Les employés et les ouvriers des chemins de fer

Paris, 3 juin. — Le congrès de l'Association Fraternelle des ouvriers et employés des chemins de fer français, s'est ouvert ce matin à l'Hôtel Moderne, sous la présidence de M. Farallic, président de l'Association, assisté de MM. Debrabant, président de la section de Lille, et Roussin, président de la section de Paris P.-L.-M.

Les 120 sections de l'Association sont représentées par 150 délégués environ.

M. Farallic déclare l'adversité du régime des primes et demande le relèvement des droits de douanes sur les soies étrangères.

M. Fouzonnot parle dans le même sens et déclare qu'il faut protéger contre l'étranger l'industrie de la soie qui périclite par suite de la transformation du régime métropolitain en Extrême-Orient.

La suite de la discussion est renvoyée à vendredi à 3 heures.

La séance est levée à 6 heures.

### Le Tsar et le Kaiser

#### L'ENTREVE CONFIRMEE

Saint-Pétersbourg, 3 juin. — La prochaine entrevue du tsar Nicolas et de l'empereur Guillaume est confirmée.

Dans les meilleurs officieux, on annonce que l'empereur Guillaume, arrivera dans les eaux russes accompagné d'une brillante suite et du prince de Bulow, dans le but de mettre en relief l'importance politique de la visite impériale qui durera trois jours. Le Kaiser s'embarquera sur le yacht « Hohenzollern », à Dantzig, le 15 juillet, et il ira au devant du Tsar dans les eaux finnoises.

Le Tsar s'embarquera le 16, pour se rendre dans ces parages. La rencontre aura lieu probablement le 17 juillet. Après l'entrevue, le Tsar se rendra en Suède. C'est au mois de juillet qu'aura lieu sa croisière en Angleterre et en France.

LE CLERGÉ SE DÉFEND

#### Procès intenté par cent quarante-neuf prêtres à un évêque

Largentière, 3 juin. — Les directeurs et le géral d'un journal radical viennent d'être assignés devant le Tribunal correctionnel, pour l'audience du 2 juillet, par 149 prêtres de l'arrondissement de Largentière, en paiement de vingt francs de dommages-intérêts à chacun, à la suite d'un article de ce journal, où ils se jugeaient visés, et qui critiquait un mandement sur la presse, de Mgr Bonnet, évêque de Viviers.

Il en est ainsi ordonné.

LE SOUS-SECRETARIAT D'ETAT A LA GUERRE. — Je demande que la Chambre continue demain la discussion du projet relatif aux conseils de guerre. (Assentiment.)

Demain, séance à 2 heures.

La séance est levée à 6 heures moins 10.

### SÉNAT

Séance du jeudi 3 juin

La séance est ouverte à trois heures un quart, sous la présidence de M. Antonin Dubet.

Encore l'interdiction de la céruse

Le président prononce l'éloge funèbre de M. Goüin, mort dimanche dernier, et porte à la connaissance du

### NOUVELLES PARLEMENTAIRES

#### AU SENAT

Le droit de poursuite directe

Paris, 3 juin. — MM. Ribot, Bérenger, Strauss, Casot, etc., ont déposé la proposition suivante :

« Art. 1er. — Les associations régionales constituées dans un but d'intérêt social, et autorisées à exercer leur activité, peuvent porter au nom de leur siège social, statuant en assemblée, le droit de poursuivre devant le tribunal des répétitions, tout délit ou crime commis dans l'intérêt social, et auquel l'association a été partie civile, dans les termes des articles 63 et suivants du code d'instruction criminelle, ou dans les cas où il résulte d'offenses ou contraventions so rattachant à l'objet de leur institution.

La proposition a été rejetée par la Cour d'appel, d'où elle fut révoquée par elle, pour fautes graves, d'office ou sur la requête du ministère public.

La Commission de l'amnistie a répondu les amendements de M. Gaudin de Villaine, en faveur du rétablissement de l'interdiction aux prêtres de M. Genovre, amnistiant de l'instruction, la loi sur les compositions et de dommages-intérêts à chacun, de vingt francs de dommages-intérêts à chacun, à la suite d'un article de ce journal, où ils se jugeaient visés, et qui critiquait un mandement sur la presse, de Mgr Bonnet, évêque de Viviers.

Le congrès dura trois jours.

LE CLERGÉ SE DÉFEND

#### Procès intenté par cent quarante-neuf prêtres à un évêque

Largentière, 3 juin. — Les directeurs et le géral d'un journal radical viennent d'être assignés devant le Tribunal correctionnel, pour l'audience du 2 juillet, par 149 prêtres de l'arrondissement de Largentière, en paiement de vingt francs de dommages-intérêts à chacun, à la suite d'un article de ce journal, où ils se jugeaient visés, et qui critiquait un mandement sur la presse, de Mgr Bonnet, évêque de Viviers.

Il en est ainsi ordonné.

LE SOUS-SECRETARIAT D'ETAT A LA GUERRE. — Je demande que la Chambre continue demain la discussion du projet relatif aux conseils de guerre. (Assentiment.)

Demain, séance à 2 heures.

La séance est levée à 6 heures moins 10.

### SÉNAT

Séance du jeudi 3 juin

La séance est ouverte à trois heures un quart, sous la présidence de M. Antonin Dubet.

Encore l'interdiction de la céruse

Le président prononce l'éloge funèbre de M. Goüin, mort dimanche dernier, et porte à la connaissance du

### NOUVELLES PARLEMENTAIRES

#### AU SENAT

Le droit de poursuite directe

Paris, 3 juin. — MM. Ribot, Bérenger, Strauss, Casot, etc., ont déposé la proposition suivante :

« Art. 1er. — Les associations régionales constituées dans un but d'intérêt social, et autorisées à exercer leur activité, peuvent porter au nom de leur siège social, statuant en assemblée, le droit de poursuivre devant le tribunal des répétitions, tout délit ou crime commis